

DÉCOUVERTE DE L'ARCHITECTURE DE MON ÉCOLE ET DE MON QUARTIER AU FIL DU TEMPS

Nous avons eu l'opportunité cette année de mettre en œuvre un projet EAC PACTE en architecture avec nos deux classes de CM1-CM2. Nous avons choisi de le mettre en lien avec les 50 ans de la création du quartier du Champrier du Coq à Evry-Courcouronnes et de notre école Jacques Cartier qui a commencé sa réhabilitation cette année pour deux ans.

Le titre de notre projet était : « Découverte de l'architecture de mon école et de mon quartier au fil du temps ».

Le projet s'est fait en partenariat avec une architecte, madame Nelly Revol-Buisson, deux architectes et designer de l'association CAUE, mesdames Cécile Besnard et Lise Fovet, deux archivistes de l'agglomération Grand Paris Sud et un ancien élu professeur d'Histoire et habitant du quartier à sa création, monsieur Jacques Longuet.

Grâce à ce projet, les élèves ont découvert le métier d'architecte, l'architecture de leur école et de leur quartier à travers diverses activités.

Le travail avec l'architecte s'est axé sur l'école avec la découverte du vocabulaire propre à l'architecture, l'observation de notre école aujourd'hui et les aménagements souhaités par les enfants afin de créer des maquettes de leur « école idéale ».

Avec le CAUE, les élèves ont déterminé six lieux importants de leur quartier. Ils en ont observé les caractéristiques architecturales puis les ont dessinés afin de créer une carte sensible du quartier.

Les élèves ont également pu découvrir leur quartier d'un point de vue historique grâce aux interventions des archivistes et d'un ancien habitant du quartier qui leur ont expliqué comment était Evry avant sa création

et comment le quartier était à sa naissance.

En lien avec ces diverses interventions, les élèves ont visité la cité de l'Architecture à Paris et participé à l'atelier maquettes « Une ville pour demain ».

Ce projet a été riche pour les élèves et les enseignants. Au-delà de l'architecture, il a permis de faire travailler et évoluer les élèves dans différents domaines, notamment la production d'écrits, le langage oral et l'Histoire.

Les élèves ont fait preuve d'une réelle motivation et d'un grand engagement dans le projet. Elèves et enseignants étaient fiers de présenter ce travail de toute une année lors du vernissage de l'exposition qui a eu lieu à l'école en présence des partenaires, de leurs parents, des élus de la mairie et des représentants de l'Education Nationale.

Ce moment fédérateur a permis à chacun de découvrir les maquettes de l'école idéale des enfants, les cartes sensibles du quartier et différentes affiches récapitulatives de tout le travail fait durant ce projet.

Alexandra Bouchard et Arnaud Vouette, professeurs des écoles

Professeur des écoles de l'école Jacques Cartier à Evry-Courcouronnes